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La UP de Salas cuenta desde hace apenas 
unos meses con una nueva Hermandad de 
carácter penitencial, la Hermandad del Cris-
to Yacente. Fue su párroco, el sacerdote Ale-
jandro Sanzo, quien, con el objeto de impulsar 
los actos de Semana Santa, organizó y animó 
a los feligreses a desarrollar esta iniciativa. “El 
origen de esta hermandad es una comisión 
que se formó a finales del 2022, a instancias 
del párroco, que quería impulsar los actos de 
Semana Santa en la UP de Salas. Él había con-
tactado con la Asociación de Comerciantes 
de Salas, que fueron los encargados de orga-
nizar la procesión de Viernes Santo. Y luego ya 
en el 2023, esta Comisión formada por varios 
feligreses de diferentes parroquias, orga-
nizamos los actos que tenían que ver con la 

TEMA DE LA SEMANA Semana Santa”. Así lo recuerda la Hermana 
Mayor, Leonor Muñiz, quien explica que, con 
el tiempo, vieron la necesidad de formarse en 
una Hermandad, para poder dar continuidad 
al trabajo, y para ello se pusieron manos a la 
obra con los requisitos que solicita la Iglesia. 
“Los Estatutos fueron aprobados por el Arzo-
bispado el 12 de diciembre de 2023 y el 27 
de enero, se realizó la asamblea extraordi-
naria  para elegir al Hermano Mayor, en este 
caso Hermana, donde salí yo elegida y a partir 
de ahí formé la Junta Directiva en la que, por 
cierto,  también hay bastantes mujeres”. Una 
responsabilidad, la de Hermana Mayor, con 
la que Leonor se siente “nerviosa, ilusionada 
y agradecida. Con muchas ganas de trabajar 
por todo lo que significa una Hermandad en 
nuestra Villa de Salas, y contando con el apoyo 
de los hermanos, lógicamente, pero bueno, es 
una gran responsabilidad”.
La imagen titular, el Cristo Yacente, es una ima-

gen “con mucha historia” en la parroquia, y 
aunque hay imágenes más antiguas, lo cierto 
es que era esta la que toda la vida procesionó 
el Viernes Santo en la villa, junto con la imagen 
de la Dolorosa. Las procesiones en Salas se 
habían suspendido desde hacía unos cuaren-
ta años, Leonor recuerda salir casi siendo una 
niña. “Esta era la imagen que mejor nos podía 
representar, la que tiene más tradición y la que 
queríamos poner en valor”, subraya la Her-
mana Mayor. 
Con unos pocos meses de andadura, la Her-
mandad del Cristo Yacente de Salas cuenta ya 
con 140 miembros, una cifra que “para lo que 
es Salas, es importante”. Entre ellos, hay niños, 
jóvenes y mayores. “A los jóvenes es a quienes 
más les cuesta involucrarse, pero la horquilla 
de edad está entre los cuatro años hasta los 
noventa y nueve”, se ríe, y reconoce que la res-
puesta de los vecinos en la zona está siendo 
muy positiva.g

Nace la Hermandad del Cristo Yacente de Salas



g “Cuando se pide colaboración, la gente res-
ponde. Porque una Hermandad, sin la colabo-
ración de los vecinos en una UP como la de 
Salas, no podría subsistir”. Y es que en la Her-
mandad tienen muchos planes y muchas ideas 
para poner en marcha. De momento tienen 
claro que están centrados en los actos de la 
Semana Santa, especialmente en la procesión 
del Viernes Santo, para la que, ya el año pasa-
do, y este año volverá a ser así, contarán con la 
ayuda de la Hermandad de los Estudiantes de 
Oviedo. Sin embargo, el objetivo es estar pre-
sentes en todos los actos litúrgicos y de toda 

índole de la UP de Salas. “Y también queremos 
implicar, no solo a los habitantes de la villa, sino 
a los de todas las parroquias de nuestra UnP, las 
doce que la conforman”, explica Leonor.
La financiación para llevar a cabo todo lo que 
tienen en mente es fundamental, y para ello 
han organizado ya un rastrillo, el sorteo de 
una cesta, el sorteo de un cuadro, una expo-
sición en Navidad, para potenciar la participa-
ción de los niños, de Nacimientos con mate-
riales reciclados, que se pudo ver en la capilla 
de San Roque. “Además este año va a salir una 
nueva imagen en la procesión y estamos inten-

tando recuperar otras imágenes que tenemos 
y que están muy estropeadas. Tenemos muchas 
ideas, pero tenemos que ir poco a poco, por-
que somos pequeños y aún muy jóvenes”, afir-
ma Leonor, que explica que, de momento, no 
tienen hábito, aunque eso vendrá con el tiem-
po. “Este año nos hemos centrado en organi-
zar la procesión, e iremos todos con ropa oscu-
ra. A los porteadores les hemos pedido que 
vayan de negro, a ser posible de traje y corba-
ta”, explica la Hermana Mayor. “Aún nos que-
da mucho trecho para llegar a tener un hábito 
propio, pero, como decimos, poco a poco”.

TEMA DE LA SEMANA

“Que ningún joven asturiano se pierda esta experiencia”
Nuria Leal y Mariona Rubiés son dos jóvenes 
valencianas de 18 años, voluntarias de difusión 
en la Jornada Eucarística Mariana Juvenil que va a 
tener lugar del 5 al 7 de julio en el Santuario de 
Covadonga. Han estado en Asturias unos días 
dando a conocer esta jornada en parroquias y 
colegios de Asturias. Así nos cuentan qué supone 
para ellas esta jornada en Covadonga.
¿Cuál está siendo vuestra labor estos días en 
Asturias?
Mariona: Hemos venido un grupito de siete chi-
cas desde Cantabria y entonces lo que estamos 
haciendo es ir por todas las parroquias de Avilés, 
de Gijón y de Oviedo y también por todos los 
colegios que podemos para promover y animar a 
que vengan.
¿Qué otras tareas estáis llevando a cabo en 
este voluntariado de cara a la jornada del 
verano?
Nuria: Pues nosotras concretamente nos 
estamos ocupando de difundir la JEMJ por 
esta zona del norte de España, Asturias y San-
tander, pero luego a nivel de España e inclu-
so por otros países del mundo, hay muchos 
otros voluntarios que están yendo a hablar 
con otras parroquias, con sacerdotes, con 
movimientos. También a nivel de las Redes 
Sociales nos encargamos de contactar con 
algunas cuentas, con algunos perfiles que sean 
influyentes, que tengan muchos seguidores para 
que lo den a conocer ellos o que incluso se animen 
a organizar grupos para asistir. Es muy llamativo el 
alcance y la difusión que está teniendo esta JEMJ 
a nivel de las Redes Sociales. Son muchas las per-
sonas conocidas que os están apoyando en esta 
labor de dar a conocer este encuentro.
Mariona: Sí, especialmente nos estamos movien-
do por eso, por todos los medios de comunica-
ción porque los jóvenes hoy en día es donde están 
más activos, pero también estamos yendo perso-
nalmente para que todos aquellos a los que no les 
llega la información por esos medios, que se pue-
dan enterar de una forma u otra.
De todas las cosas que se están organizan-

do para Covadonga del 5 al 7 de julio, ¿qué es 
aquello que, personalmente os apetece más, 
que pensáis “esto no me lo puedo perder”?
Nuria: Bueno yo personalmente diría la Vigilia que 
se va a celebrar el sábado por la noche y que va a 
tener turnos de adoración durante toda la noche 
en la Santa Cueva y, la verdad, va a ser un regalazo. 
Con la Santina a nuestro lado, esperamos que los 
jóvenes puedan tener un encuentro verdadera-
mente con Dios y una experiencia muy especial, ya 
que no sólo van a venir católicos, sino que se invita 
a todos los jóvenes en general.
Mariona: Yo también pienso que va a ser como la 
guinda del pastel de estos tres días. En esa Vigilia va 
a estar Jesús en la Eucaristía y se va a hacer real-
mente presente, y va a haber tantos jóvenes que 
van a estar puestos delante de Él, que estoy segu-

ra de que el Señor va a tocar muchísimos corazo-
nes, tanto para gente que está ya convertida, pero 
también con tanta gente que seguramente vaya 
con muchas dudas o que no tenga muy claro todo, 
pues ahí Jesús,  si van con el corazón abierto, les va 
a tocar, igual que a nosotros nos pasó un día, cuan-
do comprendimos la importancia de la Eucaristía y 
ahora no podemos vivir sin la misa diaria y sin reci-
birle. Ojalá que muchos jóvenes en ese encuentro 
tengan esa misma experiencia.
Nuria: Sí, esperamos que se derramen muchísi-
mos frutos.
El rango de edad para participar en la JEMJ 
es de 14 a 30 años, ¿qué edades mayorita-
riamente tienen los que, hasta ahora, se han 

apuntado?
Nuria: Sí, el rango de edad va de 14 a 30 años, pero 
es verdad que lo que más estamos viendo es que 
son los jóvenes universitarios los que más se están 
moviendo, como entre los 18 y los 22, 23, es los 
que más se están moviendo. Pero luego los meno-
res, los que son de a partir de los 14 hasta los 18, si 
buscan un responsable, también se pueden inscri-
bir como grupo sin problema.
¿Y cómo van las inscripciones internaciona-
les? Porque viene gente de todo el mundo. 
Nuria: Es alucinante, sí, va a venir gente de Ecuador, 
de Estados Unidos, también de Irlanda, bueno, por 
supuesto de toda España...
Mariona: Lo que más nos impresiona es el grupo 
de 300 italianos que van a venir, que ya están inscri-
tos de hecho. Así que si vienen de Italia, de Asturias 

tienen que venir muchos más.
Para terminar, dejadnos un mensaje para 
las parroquias, para los jóvenes asturia-
nos y en definitiva, para todos aquellos 
que quizá están viendo esto por prime-
ra vez.
Nuria: Pues yo animo a todos los párrocos a 
que organicen un grupo, ya que los asturianos 
tenéis la suerte de tener aquí al lado Cova-
donga. Que no falte ningún asturiano, que 
nadie se pierda esta experiencia que le pue-
de cambiar la vida a cualquier joven, especial-

mente aquellos que no encuentran sentido a su 
vida, el Señor, en un día, te puede cambiar tu vida 
completamente y puede llenar este vacío que 
muchos jóvenes experimentan.
Mariona: Sí, los párrocos, que muchas veces 
desean que las parroquias se llenen de jóvenes, 
pues esta es una iniciativa muy buena: que ellos 
sean los que animen los jóvenes, porque quere-
mos que haya muchos jóvenes allí, de la mano de 
la Virgen que es como más rápido se llega a Jesús. 
Va a ser una experiencia que va a cambiar muchas 
vidas, así que les animamos muchísimo, que no 
duden en apuntarse y que no tarden, que no se lo 
piensen mucho.
Más información e inscripciones: www.jemj.org



2Ya no quedan prácticamente cargos vitali-
cios entre las diversas responsabilidades que nos 
damos en este mundo moderno. Los papas y los 
reyes son los que casi únicamente ostentan ese 
“sine die” a la hora de ejercer sus distintas enco-
miendas civiles o eclesiales. Todos los demás 
estamos sometidos a la alternancia por motivos 
variados como la cadencia de un mandato por 
una serie de años, o al llegar a una edad en la que 
pasamos a la condición de eméritos jubilados. 
Esto se ha podido escenificar en la Iglesia españo-
la durante la reciente  Asamblea Plenaria que se 
ha celebrado en Madrid, donde hemos concurri-
do los ochenta obispos en activo de nuestra Con-
ferencia Episcopal. Cada cuatro años procedemos 
a la renovación de los distintos cargos a través de 
los cuales tenemos un compromiso colegiado con 
cuanto la Iglesia en España pretende llevar ade-
lante.
Cada obispo tiene en su respectiva diócesis toda 
la responsabilidad que le atañe como sucesor de 
los Apóstoles en esa Iglesia particular, junto a los 
sacerdotes y su ministerio, los consagrados con 
sus distintos carismas y los fieles laicos que viven 
el compromiso de su bautismo en la familia, el tra-
bajo y la política. El obispo preside en la caridad 
esa labor diocesana cuidando la gobernanza des-
de una entrega pastoral, la enseñanza doctrinal de 
la gran tradición cristiana siempre viva y actual, y la 
santificación con los sacramentos y demás recur-
sos espirituales. Pero, además, tiene también una 
corresponsabilidad en el conjunto de la Iglesia, con 
una particular atención a la provincia eclesiástica 
de su zona pastoral, y al conjunto de las diócesis 
dentro del ámbito nacional.
La Conferencia Episcopal no suplanta ni anula lo 
que en cada diócesis debemos cuidar y llevar ade-
lante, pero sí que podemos ejercer esa comunión 
fraterna cuando nos enfrentamos tantas veces 
a problemáticas muy comunes que a todos nos 
desafían, así como a posibles soluciones que sue-
len tener un alto porcentaje de semejanza.
De este modo, cuando miramos la catequesis y 

sus cauces de acompa-
ñamiento en las distin-
tas edades, o la evange-
lización y su ingrediente 
misionero dentro y fuera 
de nuestras fronteras, o la 
educación y su derivada 
cultural en estos momen-
tos, o las distintas vocaciones cristianas como son 
el sacerdocio y los seminarios, la vida consagrada 
en todas sus formas, los laicos desde la familia, la 
vida y los jóvenes, o las pastorales más sectoriales 
como es el mundo social y económico, la salud y 
sus entornos, el patrimonio diverso de las distintas 
artes, o las relaciones interconfesionales o el cam-
po político dentro de una sociedad de la que for-
mamos parte como ciudadanos cristianos, o los 
medios de comunicación que nos acercan las noti-
cias. 
Todos esos campos y algunos más, son objeto 
de reflexión y diálogo, de discernimiento y análi-
sis, de pronunciamientos y toma de iniciativas con 
propuestas concretas y nos permiten valorar el 
momento que vivimos en este mundo al que nos 
dirigimos para anunciar la Buena Noticia que 
Jesús nos confió, ante los retos que despiertan lo 
mejor de nuestros recursos humanos y eclesiales 
para estar a la altura de la aportación que hemos 
de dar en cada momento. Es la puesta en marcha 
de lo que el Vaticano II nos señaló en su precioso 
texto de Gaudium et Spes: «Los gozos y las espe-
ranzas, las tristezas y las angustias de los hom-
bres de nuestro tiempo, sobre todo de los pobres 
y de cuantos sufren, son a la vez gozos y esperan-
zas, tristezas y angustias de los discípulos de Cris-
to. Nada hay verdaderamente humano que no 
encuentre eco en su corazón. La comunidad cris-
tiana está integrada por hombres que, reunidos 
en Cristo, son guiados por el Espíritu Santo en su 
peregrinar hacia el reino del Padre y han recibido 
la buena nueva de la salvación para comunicarla a 
todos». Es todo un programa de fidelidad eclesial.

+ Jesús Sanz Montes,  Arzobispo de Oviedo
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La Asamblea Plenaria de la 
Conferencia Episcopal Espa-

ñola ha procedido este martes a 
renovar todos los cargos, excepto 
el de Secretario General. Se ha ele-
gido al Arzobispo de Valladolid, 
Mons. Luis Argüello, Presidente, 
una “excelente noticia que nos acer-
ca a una persona muy preparada, con 
una gran capacidad de diálogo y for-
mación sólida desde el punto de vis-
ta humano y eclesial” ha manifesta-
do nuestro Arzobispo. El Arzobispo 
de Madrid, el cardenal José Cobo, ha 
sido elegido Vicepresidente. Además 
se ha elegido también a los integran-
tes de la Comisión Ejecutiva para 
el cuatrienio 2024-2028, una Comi-
sión formada por nueve miem-
bros. Entre ellos se encuentra Mons. 
Jesús Sanz Montes.

El Arciprestazgo de Oviedo orga-
niza los días 20 y 21 de marzo 

unas Conferencias Cuaresmales 
en la Catedral, impartidas por 
el Arzobispo de Oviedo. Tendrán 
lugar a las 20 h. El viernes, 22 de mar-
zo, se celebrará el Vía Crucis del 
Arciprestazgo de Oviedo. 

La Delegación de Pastoral Juve-
nil organiza la “Pascua Joven 

2024”, para los días 28 a 31 de mar-
zo.Tendrá lugar en el Santuario de 
Covadonga, y está pensada para 
jóvenes de entre 14 a 30 años. . Ins-
cripciones en www.pjasturias.org

El sacerdote jesuita José Antonio 
García Quintana SJ, Delegado 

episcopal de Pastoral Penitencia-
ria en nuestra diócesis ha sido nom-
brado Director del Departamen-
to para la Pastoral Penitencia-
ria de la Conferencia Episcopal 
Española.

Elecciones en la Iglesia española

Evangelio del domingo
Jn 3, 14-21

En aquel tiempo, dijo Jesús a Nicodemo: 
Lo mismo que Moisés elevó la serpiente 
en el desierto, así tiene que ser elevado 
el Hijo del hombre, para que todo el que 
cree en él tenga vida eterna. Porque tan-
to amó Dios al mundo, que entregó a su 
Unigénito, para que todo el que cree en 
él no perezca, sino que tenga vida eterna. 
Porque Dios no envió a su Hijo al mun-
do para juzgar al mundo, sino para que el 
mundo se salve por él. 

El que cree en él no será juzgado; el que 
no cree ya está juzgado, porque no ha 
creído en el nombre del Unigénito de 
Dios. 
Este es el juicio: que la luz vino al mundo, 
y los hombres prefirieron la tiniebla a la 
luz, porque sus obras eran malas.
Pues todo el que obra el mal detesta la 
luz, y no se acerca a la luz, para no verse 
acusado por sus obras. En cambio, el que 
obra la verdad se acerca a la luz, para que 
se vea que sus obras están hechas según 
Dios.



Coincidiendo con el 8 de marzo, Día de la 
Mujer, y con la Semana Santa ya muy cerca 
hemos querido conocer la experiencia de dos 
mujeres con cargos de responsabilidad en dos 
cofradías de la Semana Santa de Oviedo: Cris-
tina Alonso, Hermana Mayor de la Herman-
dad de Jesús Cautivo de Oviedo con sede en 
San Juan el Real, y Rocío Díaz, capataz del paso 
del Cristo Yacente de la Archico-
fradía del Santo Entierro y Nues-
tra Señora de los Dolores en su 
Inmaculada Concepción, con 
sede en San Isidoro el Real.
Cristina, fuiste elegida Her-
mana Mayor el pasado mes 
de octubre, esta es tu primera 
Semana Santa con esa respon-
sabilidad, ¿cómo se lleva?
Al principio con muchos nervios 
porque aunque llevara en la her-
mandad desde los inicios, desde 
1996, no conoces muchas cosas. 
Ya era miembro de la junta, pero 
tampoco tiene nada que ver con 
las cargas y responsabilidades de 
un hermano mayor. Y ahora mis-
mo estoy como en una burbuja 
pensado que quedan poco más 
de veinte días y que no llego con 
todas las cosas que aún quedan 
por hacer.
En tu caso Rocío ya son varios 
años teniendo la responsa-
bilidad de capataz de un paso 
íntegramente formado por 
mujeres, ¿cómo se vive?
Un paso femenino a veces puede 
ser más complicado por el peso 
o por las responsabilidades que 
las mujeres que participan pue-
dan tener. Pero cada año partici-
pa alguna costalera más y para esta Semana 
Santa vamos bastante bien. En nuestro caso, 
cuando empecé hace 18 años como costale-
ra sí que era un grupo mixto, aunque no había 
muchos hombres, pero poco a poco fuimos 
consiguiendo que las mujeres se fueran ani-
mando hasta lograr que todas seamos muje-
res (el paso lo conforma un grupo de 25 a 30 
costaleras). Ayuda mucho que por ejemplo en 
los ensayos que hacemos en la calle vean que 
es un paso conformado por completo por 
mujeres. Sigue llamando la atención que sea-
mos todas mujeres, incluida yo, y es algo dife-
rente al resto de cofradías.
Cristina tú tienes niño y niña, ¿se les ense-
ña de igual manera este compromiso que 
tienes con la Semana Santa? 

Desde siempre se lo he inculcado de igual 
modo y ya esperan cualquier acto que tenga 
de la cofradía y me dicen “¡mamá, yo voy conti-
go!” y me acompañan los dos, siempre les digo 
que son como mi mochila porque vienen con-
migo a todos los sitios (risas). 
Además eres profesora de Religión.
En mi caso trabajo en una escuela rural en la 

tienes en el mismo aula niños desde tres años 
hasta doce y tienes que inculcarle lo mismo, 
pero siempre adaptado para que lo entien-
dan. Con tres años no puedes meterte en 
muchas cosas, con que sepan quién es la figura 
de Jesús ya es mucho, pero cuando te escu-
chan explicar a los compañeros otras cosas 
enseguida comienzan a preguntar. Es muy 
bonito contarlo en los colegios rurales y están 
muy implicados. Este curso les he propuesto 
que hicieran tronos y pasos y están trayendo 
unas virgerías increíbles.
Hablando de hijos, Rocío, tienes uno aún 
muy pequeño que hizo que un año salie-
ses como capataz embarazada.
Estaba embarazada de siete meses y sí es ver-
dad que no me dio mucha guerra durante la 

Semana Santa y se portó. Creo que lo lleva en 
la sangre, el año pasado ya se vistió de cofrade. 
Lo mejor es que desde pequeños lo vean en 
casa y crezcan conociéndolo. Así podremos 
tener un futuro en la Semana Santa de Ovie-
do.
¿Notáis mucha diferencia en relación a 
cuando empezasteis en relación a la pre-

sencia de mujeres?
Cristina: En mi caso me sentí siem-
pre acogida. Por ejemplo en el año 
2006 o 2007 iba a llevar a la Virgen 
de la Cofradía del Silencio en la 
procesión, iba muy justa de tiempo 
y cuando llegué ya no tenía sitio en 
ese paso y cargué al Cristo Flage-
lado que en aquel momento solo 
lo llevaban hombres. El capataz me 
comentó que iba a ser la primera 
mujer que lo llevase y el resto de 
compañeros hombres me hicie-
ron un hueco.
Rocío: Siempre recuerdo el pri-
mer año que vi la Semana Santa 
en Oviedo, que nunca había esta-
do hasta entonces. Coincidió que 
mi hermana salía en la cofradía del 
Santo Entierro porque acudía a su 
parroquia a catequesis y me gus-
tó. Me comentaron que el Cristo 
Yacente iba portado prácticamen-
te al completo por mujeres y según 
acabó la procesión de aquel año y 
hablé con la capataz del momen-
to ya comencé, Siempre me sen-
tía acogida, estuve también en la 
cofradía del Silencio, y nunca tuve 
ningún problema. Cada día par-
ticipa más gente y desde todas las 
cofradías siempre se les anima.
¿Cómo podríamos animar 

a que más personas participasen en la 
Semana Santa?
Rocío: Que prueben porque muchas veces 
se tiene miedo a probar y no poder y por 
eso deben dar ese primer paso. Las cofradías 
de Oviedo están abiertas a  incrementar su 
número de cofrades y que las calles de Ovie-
do estén llenas de gente, niños y hombres, y si 
las mujeres vamos cada vez participando más, 
mucho mejor.
Cristina: Estoy de acuerdo. A algunos amigos 
de mis hijos les he animado a que nos acom-
pañen y prueben. Acudieron a alguna activi-
dad solidaria y este año ya se hicieron cofra-
des porque dicen que el Jueves Santo no quie-
ren ir a ningún otro sitio, que quieren salir con 
Jesús Cautivo.

ENTREVISTA

El compromiso de las mujeres cofrades

Arriba,  ensayo de las costaleras del Cristo Yacente de la Cofradía del Santo Entierro. 
Abajo , Rocío Díaz,  izda. y Cristina Alonso


	Página 1
	Página 2
	Página 3
	Página 4

